
№ 発言者 質疑事項 回答

・　障害者施設について

1 8

　社会福祉法人はどのような収入に
よって、光熱水費などの建物の維持
管理費を賄っているのか。

　生活介護や就労継続支援といった障害福祉
サービスを実施している事業所については、
事業の報酬として支払われるサービス事業収
入を事業に要する経費に充てています。

2 7

　身体障害者福祉センターについ
て、指定管理委託料が25年度だけ少
なくなっているが、これはなぜか。

　正規職員の退職に伴い、嘱託職員に変更し
たことによるものです。
　25年度以降は、同程度の委託料で推移して
います。

3 4,6

　指定管理委託料が何千万円とか
かっている。この金額が妥当なのか
がわからない。内訳を教えてもらえ
ないか。

　別添のとおり

・　保育所・障害児施設について

1 7

　塚口保育所については、現在建て
替えているため、対象外ということ
だが、建替えにより、どのくらい定
員は増えるのか。また、建替えには
どれくらいの経費がかかっているの
か。

　定員は60人から100人に増加する予定です。
　塚口保育所の建替えに係る経費（設計委託
料、工事費等予算額）は386,232千円（２か
年）です。

・　その他保育施設について

1 2

　子育て中の親にとって必要な施設
であると思うが、市としてＰＲをし
ているのか。

　運営委託先からの依頼に基づきイベント情
報等を適宜市報に掲載しています（月１、２
件程度）。また、各施設及びすこやかプラザ
においては、他の施設に関するチラシ等も置
いています。
　なお、市ホームページにはイベント情報を
掲載していませんが、大半の施設では独自に
ホームページを開設しており、市ホームペー
ジにも関連情報として各施設のホームページ
にリンクするように設定しています。

以　上

第４回における質疑事項について
（障害者施設、保育所・障害児施設、その他保育施設）
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（別添）

障害者施設における指定管理委託料の内訳

１　身体障害者福祉センター

費　目 H25年度

職員人件費 48,958

施設維持管理費 4,243

事業費 12,499

合　計 65,700

２　身体障害者福祉会館

費　目 H25年度

職員人件費 2,754

施設維持管理費 2,290

合　計 5,044

３　身体障害者デイサービスセンター

費　目 H25年度

職員人件費 46,740

施設維持管理費 12,904

事業費 3,771

合　計 63,415



№ 発言者 意見等の概要

・　障害者施設について

1 8
　民間では担い手が少ないと思われる、こうした施設こそ公共が担うべきであ
ると考えるので、施設評価の指標となっている施設の収支や劣化の状況などだ
けで廃止を検討するような施設ではないと思う。

2 5 　旧耐震基準の施設について、建替えが必要であれば、交通の便がよい場所
に、地域の人が集まれるような施設として複合化してはどうかと思う。

3 5 　市においては、旧耐震基準の施設について、ＰＦＩなど資金調達を含めてど
う対応するのかということを検討していただきたいと考える。

・　保育所・障害児施設について

1 5
　市として存続していくことが前提であれば、旧耐震基準の施設について、建
替えに係る資金調達どうするのか、あるいは、効率的に施設を維持管理するた
めにどうするのかということを検討していくべきであると考える。

・　その他保育施設について

1 8 　親同士の情報交換ということであれば、場所を提供するのではなく、井戸端
会議のような形でもよいのではないか。

2 6,7
　核家族が増え、親など気軽に子育ての相談ができる人が周りになかなかいな
い現状にあっては、親同士での情報交換や、気軽に相談ができる場所というの
は、今の時代に必要な施設であると思う。

3 5

　杭瀬保育所の２階にあるものは、保護者にとっても保育所の下見にもなる
し、２人以上お子さんがいる場合は、上の子を保育所に入れ、下の子とともに
つどいの広場を活用するという方法も考えられ、今後の施設の複合化の検討に
あたって参考になるのではないか。

以　上

第４回における意見の内容について
（障害者施設、保育所・障害児施設、その他保育施設）
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